
令和５年１２月１日（金）発行 

第１６号 

文責 校長 澁谷 健 

 
令和５年度佐賀市コミュニティスクール認定 

 

 

柿むき大会 ご協力ありがとうございました。 

 
19日（日）の柿むき大会では、事前の柿ちぎり、前日準備や当日のお手伝いなど、育友会、学校運営

協議会、保護者、地域の皆様にはたいへんお世話になりました。新型コロナが５類に移行し、かつての

フルサイズ開催に戻り、ふれあい柿むきなどが実施でき、児童・生徒も喜んでいました。報道各社にお

いてもニュースや新聞記事で松梅校の柿むき大会が取り扱われ、松梅校や地域のよいＰＲになったと思

います。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

柿むき名人の前学校運営協議会長の上野耕太郎さんから「９０年以上

の歴史がある柿むき大会において、毎年、松梅の子どもたちが目の前の

ことに一生懸命になっている姿にぜひ注目してほしい。」というお言葉を

いただきました。 

小学部の職員室前にある柿ハウスですが、少しずつ水分が枯れていま

す。おいしい干し柿になるにはもう少しかかるようですが、とても楽し

みです。（※長むき一般の部の優勝は中学部のＫ先生です。176㎝はすごい！） 

松梅タイムズ 

学校教育目標 ふるさと松梅を担う心身共に調和のとれた子どもの育成 



富士太鼓に感動！生の太鼓はすごかった！ 

 
柿むき大会の午後は富士町を中心に活動されて

いる富士太鼓の皆さんに富士太鼓を披露してもら

いました。メンバーの皆さん（小学生から高校生ま

で）に本校体育館に来ていただき、力強い太鼓の演

奏を 3 曲聴かせていただきました。演奏の合間に

は太鼓の体験もさせていただきました。太鼓の音

がドン、ドンと心臓に響く感じで生で聞いた太鼓

の音の大きさと空気の振動に、本校の児童・生徒は感動を覚えていたようです。メンバー全員が、ただひた

すらに前を向き、一心不乱に太鼓のバチを裁く姿に荘厳さ、美しさを覚えるほどでした。この裏には並々な

らぬ練習量があることも伝わってきました。富士太鼓のみなさん、貴重な演奏ありがとうございました。 

 

12月のおもな行事予定 

 

1日（金）いじめ・いのちを考える日 二者、三者面談（中） 

2日（土）中 3激励もちつき大会 二者、三者面談（中） 

4日（月）生活朝会（小）家庭学習パワーアップ週間  ノー部活デー 生徒会活動日 

6日（水）3年学習会（中） 

7日（木）児童生徒会長立ち合い演説会・選挙 

8日（金）ろう学校との交流会（中１） 高志館高校出前講座（中 1） あいさつ運動 1班 

１１日（月）実力テスト（中３）ノー部活デー 生徒会活動日 

１２日（火）実力テスト（中３） 

１３日（水）キッズマート（小５６） ふれあい集会（中） あいさつ運動 2班 

１４日（木）スピーチタイム（小） 学校運営協議会 9：30～ あいさつ運動 3班 

１５日（金）学級育友会（小）ベルマーク集計 19：00～ あいさつ運動 4班 

１８日（月）ノー部活デー 

１９日（火）生徒朝会（中） 

２０日（水）自動車図書館 ３年学習会（中） 

２１日（木）大掃除（小） 給食最終日 

２２日（金）終業式 児童・生徒会役員任命式 児童・生徒会役員引継ぎ １１：３０下校 

 

２学期もあと３週間ほどとなりました。学習も部活動も年末をしっかり・きっちり締めくくって新年につなげま

しょう！ 
 

あっという間の１２月です。 
 

まもなく毎年恒例の京都の清水寺で今年の漢字が発表されます。住職が大筆でしたためる文字には今年１

年の世相を振り返る意味で、誰もが注目していることでしょう、昨年は「戦」でした。２年たってもロシア

とウクライナの戦争は収まらず、あらたにイスラエルとパレスチナのガザ地区を支配するハマスとの間の戦

闘も続いています。子どもたちが大勢犠牲になっている報道を見ると非常に痛ましく悲しく思います。 

さて今年の漢字、皆さんはどのように予想されますか。 

報道では物価高騰の「高」、円高不況に「忍」「耐」などが予想されています。私はあえて「超」を選びまし

た。ＷＢＣでのアメリカとの決勝を前に大谷選手の試合前の声出しで「（今日だけはアメリカの選手に）憧れ

るのをやめましょう。憧れていては超えられない。」すごい名言ですね。日本はメジャーリーグ選手へのあこ

がれを捨て、幾多のピンチを乗り「超」えて優勝を勝ちとり、日本国民に勇気と感動を与えてくれました。

（今年の３月の出来事ですが、もう去年の出来事のような気がします。）ほかにも、今年はとても暑く、世界

の平均気温がこれまでの最高だった 2016年を「超」えました。 

よって私の予想は「超」です。暗いニュースが続きましたが、来年こそは・・・・・期待したいです！ 

（さらに今日 12月 1日は新語・流行語大賞の発表もあります。最近の若者の言葉にはおじさんは全く付いていけていません。蛙化現象？

ひき肉です？ 推しの子？  何でしょう？？？児童・生徒の方が詳しいようです。） 


